

FDP-Faktion im Rat der Hansestadt Medebach - Auf der Bleiche 8 - 59964 Medebach

Hansestadt Medebach
Herrn Bürgermeister Linnekugel
Rat der Stadt Medebach
Österstraße 1
59964 Medebach

08.12.2025

Antrag der FDP-Faktion zum Haushalt 2026

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Damen und Herren,

die FDP-Faktion beantragt gegenüber dem Entwurf der Verwaltung folgende Änderungen zum Haushalt 2026:

1. Gewerbesteuer

Bedauerlicherweise befindet sich die Wirtschaft nach wie vor in einer tiefen Krise. Dies wird Auswirkungen auf die Kommunen und somit auch auf Medebach haben.
Den Ansatz der Gewerbesteuer für 2026 in Höhe von 5 Mio. € halten wir für ambitioniert.
Vor diesem Hintergrund beantragen wir den Ansatz auf 4,5 Mio. € zu reduzieren.

2. Produkt 524 111 0000 und 524 112 0000

Mit Blick auf die Situation im Energiemarkt sehen wir die Haushaltsansätze als etwas zu hoch an.
Verschiedene Maßnahmen sind bereits vom Rat verabschiedet und werden von der Verwaltung umgesetzt (PV-Anlagen).
Wir meinen dennoch, dass das Gebäudemanagement darüber hinaus prüfen möge, ob weitere Einsparpotentiale möglich sind, ggfs. unter Einbeziehung eines staatl. geförderten Energiemanagers.

3. Produkt 531 800 000

Die Zuschüsse für Jugendlager/Kolping bzw. Inlandsfreizeiten und internationale Freizeiten halten wir für zu gering.
Wir beantragen daher, die Zuschüsse wie folgt anzupassen:
1,50 € Teilnehmer/Tag → 2,50 € Teilnehmer/Tag, Inlandsfreizeiten
3,00 € Teilnehmer/Tag → 3,50 € Teilnehmer/Tag, Intern. Freizeiten

Gegenfinanzierung: Entsiegelung von städt. Flächen (u.a. Verkehrsinsel Gewerbegebiet). Mit dieser Maßnahme unterstützen wir unseren ökologischen Fußabdruck und sparen Regenwassergebühren ein.

4. Kreisumlage

Hier bitten wir die Verwaltung in Verhandlungen mit dem Kreis zu gehen mit Blick auf eine deutliche Absenkung der Kreisumlage. Der Ansatz für 2026 in Höhe von über 9,4 Mio. € kann und darf nicht akzeptiert werden. Mit einer deutlichen Senkung könnten wir die Reduzierung der Gewerbesteuer (s. Punkt 1) ausgleichen.

Mit freundlichen Grüßen

Michael Papenheim
Fraktionsvorsitzender